









Namun sekalipun penuh dengan konflik, keadaan MTA di Jawa Timur secara berkala terus mengalami perkembangan dan kemajuan. Ini ditunjukkan dari perjalanan dari waktu ke waktu jumlah perwakilan, cabang, binaan, hingga warga MTA yang terus mengalami perkembangan. Hingga sekarang ini, MTA di Jawa Timur telah ada di 19 kota/kabupaten, dengan jumlah total 118 tempat dari semua perwakilan, cabang dan binaan yang ada di seluruh Jawa Timur<sup>11</sup>. Tidak hanya itu dari sisi jumlah warga MTA juga terus mengalami penambahan jumlah warga. Dimungkinkan sekarang warga MTA di seluruh Jawa Timur mencapai lebih 10.000 orang. Jumlah tersebut didapat dengan asumsi bahwa setiap perwakilan memiliki 500 warga MTA.

Kemajuan dan perkembangan yang diraih MTA di Jawa Timur, tidaklah diraih dengan mudah. Mereka, para pengurus dan warga MTA selalu konsisten dalam berusaha dan berjuang. Banyak sekali rintangan yang menghadang mereka dalam upaya pendakwaan MTA di tengah-tengah masyarakat. Cacian, hujatan, dan hinaan, bahkan perilaku diskriminasi mereka terima dalam upaya mendakwahkan MTA. Tidak hanya sebatas itu, perlakuan lain seperti pengusiran pun juga diterima oleh para pengurus MTA dan warga MTA yang ada di Jawa Timur. Tetapi semua itu seakan menjadi pelecut semangat para pendakwa, pengurus, dan warga MTA untuk terus berjuang.

---

<sup>11</sup> Seketariat MTA, “Alamat dan Binaan MTA”, dalam <http://data.mtatv.net> dan <http://binaan.mta.or.id>. (4 November 2015).

Dari perjuangan itu hasilnya bisa kita lihat sekarang ini, MTA di Jawa Timur lambat laun berjalan menuju kearah kemajuan. Meskipun tidak semua perwakilan mengalami hal yang sama. Untuk itu, maka berikut ini penulis akan membahas secara detail keadaan MTA di Jawa Timur. Tetapi karena fokus kajian penulis hanya di tiga kota yaitu Pacitan, Surabaya, dan Sidoarjo, maka dalam ini penulis hanya memaparkan keadaan MTA di tiga kota tersebut saja.

### **1. Keadaan MTA di Pacitan**

MTA di Pacitan telah berdiri sejak 1982. Sejak awal berdirinya MTA di Pacitan sudah banyak mengundang konflik dengan warga sekitar di Pacitan. Konflik ini diakibatkan oleh perbedaan pemahaman antara warga MTA dengan warga mayoritas pendudukan Pacitan. Oleh sebab itu maka tidak heran MTA di Pacitan diawal berdirinya banyak di musuhi oleh masyarakat sekitar.

MTA merupakan salah satu lembaga dakwah yang menekankan pengamalan Alquran dalam kehidupan sehari-hari. Oleh karena itu MTA lebih condong dapat dilihat sebagai salah satu kelompok yang bertujuan untuk melakukan pemurnian ajaran Islam. Untuk itu, maka warga MTA dalam kehidupan sehari-harinya selalu mempraktikkan segala sesuatu yang sesuai dengan Alquran. Sehingga apabila ada sesuatu kegiatan yang dipandang tidak ada dalilnya di Alquran langsung di tolaknya. Sebagai contoh ialah kegiatan tahlilan, selamatan, dibaan, serta beberapa kegiatan lainnya yang mereka







MTA dan warga MTA di Pacitan tetap rutin mengadakan pengajian, bakti social, pengobatan gratis, donor darah, dan beberapa kegiatan social lainnya. Hasilnya bisa dilihat sekarang, progress kemajuan yang dicapai MTA Pacitan cukup baik. Sejak tahun 1982-2015 MTA di Pacitan telah memasuki 11 kecamatan, dari 12 kecamatan yang ada di Pacitan. Tidak hanya itu, jumlah kelompok binaannya secara berkala menunjukkan peningkatan, dimana saat tahun 2010 kelompok binaan MTA Pacitan hanya 14 tempat, dan saat 2015 ini telah mencapai 29 tempat<sup>15</sup>. Bertambahnya tempat pengajian itu juga diikuti oleh bertambahnya jumlah warga MTA yang saat 2010 hanya 259 orang, kini di tahun 2015 telah mencapai lebih dari 500 orang.<sup>16</sup>

Progres yang dialami oleh MTA Pacitan ini, merupakan salah satu progress yang cukup bagus. Yang mana pada rentang waktu tahun 2010-2013 MTA di banyak daerah banyak mengalami konflik. Tetapi hal itu tidak menyebabkan penurunan warga MTA, namun justru malah menambah jumlah tempat pengajian dan warga MTA yang ada. Ini menunjukkan bahwa adanya tantangan dan rintangan bukan malah menyebabkan kemunduran bagi MTA di Pacitan. Tetapi justru menjadi pelecut semangat bagi pengurus dan warga MTA disana. Sehingga tantangan dan rintangan yang muncul apabila dihadapi dan

---

<sup>15</sup> Daftar Perwakilan dan Cabang MTA Perwakilan Pacitan tahun 2010 dan Daftar Petugas Kelompok Binaan TMT 1 November 2015.

<sup>16</sup> Daftar Perwakilan dan Cabang MTA Perwakilan Pacitan tahun 2010 dan Daftar Peserta Nafar ke Jakarta Tahun 2015.









pemahaman keagamaan di antara kedua kelompok. Warga Siwalanpanji menentang MTA sebab mereka melarang melakukan tahlilan, menolak undangan selamatan, serta menganggap MTA menghalalkan memakan anjing<sup>27</sup>. Pandangan ini terpengaruh dari konflik yang sedang melanda MTA saat itu di berbagai daerah. Dalam catatan buku laporan kebebasan beragama yang diterbitkan oleh Wahid Institute, di tahun 2013 MTA merupakan salah satu lembaga dakwah yang paling sering berkonflik dengan warga sekitar<sup>28</sup>. Oleh sebab itu, warga Siwalanpanji juga terpengaruh akan kegaduhan yang terjadi di daerah lain, sehingga mereka menolak MTA dan menuntut MTA keluar dari Sidoarjo.

Konflik ini berlangsung dingin awalnya, tapi lama-kelamaan berlangsung panas dan anarkis. Awalnya pihak pemerintah desa mengajukan surat penolakan adanya MTA di Siwalanpanji yang disampaikan kepada pihak pemerintah kecamatan dan kemudian diteruskan ke pemerintah kabupaten, satpol pp, dan kepolisian. Kemudian surat itu ditindaklanjuti oleh pemerintah dengan mengirimkan satpol pp ke kantor perwakilan MTA dengan tujuan untuk memberikan surat teguran. Surat teguran itu tidak direspon oleh pihak MTA. Karena merasa tak direspon maka pada tanggal 26 Oktober 2013 sore warga Siwalanpanji datang berbondong-bondong

---

<sup>27</sup> NN, "Warga Siwalanpanji Tuntut Bubarkan MTA", dalam <http://kabarsidoarjo.com>. ( 4 November 2015).

<sup>28</sup> Wahid Institute, *Laporan Tahunan Kebebasan Beragama/Berkeyakinan dan Intoleransi Tahun 2013* (The Wahid Institute: Jakarta, 2013), 27.





























